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Conseil Communautaire du Grand Avignon, le
Budget principal 2022 voté à l’unanimité

Même si Joël Guin présidait la séance, évidemment, c’est sa fonction, c’est le vice-président aux
finances, Xavier Belleville qui a fait un « solo » puisque sur 69 délibérations à l’ordre du jour,
une soixantaine étaient de son ressort.

A commencer par le Contrat avec la Région Sud « Nos territoires d’abord 2023 – 2027 » qui promet « une
politique plus ambitieuse pour porter les objectifs du Plan Climat – Gardons une COP d’avance » chère au
Président Renaud Muselier ainsi que le « Schéma Régional d’Aménagement, de Développement Durable
et d’Egalité Territoriale » (STRADDET). Sur un montant global de 130M€, plus de 20M€ seront dévolus à
la gestion des déchets 850 000€, 2,5M€ pour les énergies renouvelables, notamment des panneaux
photovoltaïques sur la commune de Vedène (250 000€), plus de 10M€ pour la mobilité, dont 8M€ pour la
phase 2 du Tramway, 2, 125M€ pour les infrastructures cyclables, 2, 784M€ pour la maîtrise d’énergie
des bâtiments publics (915 000 pour la rénovation du siège Grand Avignon incluant Créativa, pour la
construction  d’un  pôle  multi-activités  à  Caumont  (225 000€)  et  1,2M€ pour  la  réhabilitation  de  3
résidences de logements sociaux de Grand Delta Habitat.  Sont également prévus :  3,  454M€ pour
requalifier les zones d’activités économiques, du MIN d’Avignon, des espaces publics du coeur d’Avignon
et 877 000€ pour rénover le Jardin du Rocher des Doms.

Pour les 7 communes gardoises du Grand Avignon (Les Angles, Pujaut, Rochefort-du-Grand, Roquemaure,
Sauveterre, Saze et Villeneuve-les-Avignon), c’est la Région Occitanie qui met la main à la poche avec son
« Pacte vert » et son « Pacte pour le Gard » (2022-2028). Il s’agit de financer des études préliminaires et
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la réalisation de 2 pôles d’échanges multimodaux, à Roquemaure et Villeneuve-les-Avignon pour 54 364€.

Le Grand Avignon touche aussi des aides du FEDER (Fonds européen de développement régional –
Europe) à travers la Région Sud, « pour aider les quartiers urbains dégradés » (150 000€ à raison de 25
000€ par an entre 2022 et 2027),  et  à travers la Région Occitanie,  là aussi  « pour promouvoir le
rééquilibrage territorial en réduisant les disparités ».

Délibération n° 9, le compte de gestion de l’exercice 2022, avec une longue intervention-explication de
Xavier Belleville. « C’est la partie la plus fastidieuse de ce Conseil Communautaire, je vais essayer de la
rendre intéressante. D’abord le compte est bon, la gestion est saine malgré le contexte – crise sanitaire,
inflation, explosion du coût de l’énergie, augmenta tion des taux, conflit en Ukraine – nous avons tenu le
choc, les grands équilibres financiers ont été maintenus ».

Suit un power-point sur ce compte administratif avec d’abord les recettes : 366M€, en augmentation de +
4,1% alors qu’en 2019-2021 (COVID), elle n’était que de 1,1%. Côté dépenses : 343M€. Ce qui contribue
à un désendettement de 23M€ avec un auto-financement brut qui se maintient à plus de 39M€.
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Les élus communautaires lors de la séance plénière du lundi 26 juin 2023.

Au-delà des chiffres, ces investissements permettent d’équiper les 16 communes du Grand Avignon et de
réussir la transition écologique. Exemples de projets majeurs structurants (à hauteur 13M€), avec la
construction des parkings-relais de St-Chamand et Agroparc (5M€), la baisse des tarifs du réseau de
transports en commun Orizo (700 000€), l’achat de nouveaux bus et de Baladines électriques (5M€), le
réaménagement de la Gare multimodale d’Avignon, la création de pistes cyclables aux Angles, au Pontet,
à Morières, Avignon, Pujaut et Villeneuve. A propos de transports en commun, une fois de plus, Jean-
Pierre Cervantes a enfourché son cheval de bataille, son credo de la gratuité. Notamment pour les
scolaires. « Ce n’est pas parce que nous avons de la trésorerie que nous pouvons jouer aux vases
communicants et passer d’une ligne budgétaire à l’autre, ce n’est pas si simple » a répondu le vice-
président en charge des finances.

Autres aménagements prévus, une unité de méthanisation à la station d’épuration de Courtine (8,2M€), la
modernisation des déchetteries d’Avignon et de Velleron, l’extension de consignes de tri pour valoriser
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l’ensemble des emballages en plastique et papier. Sont prévues également des installations d’aires de
compostage collectif dans chaque commune du Grand Avignon (4,6M€), l’extension des réseaux d’eau,
d’assanissement et du pluvial (6,9M€) et la restauration des berges du Mourgon à Caumont et de la
roubine de Cassagne au Pontet.

La liste s’allonge avec la réalisation de l’aire d’accueil de grand passage pour les gens du voyage à
Avignon sud. « Entre le TGV, l’autoroute et l’aéroport, on ne peut pas dire qu’il s’agisse d’une aire
d’accueil  de  qualité.  Elle  ne  répond  pas  vraiment  aux  critères  de  sécurité,  d’environnement  et
d’humanisme » regrette Mouloud Rezouali. L’élu en charge des finances acquiesce : « C’est mieux que
rien mais ne ne peut pas s’en satisfaire,  nous devons faire évoluer la situation ».  Xavier Belleville
continue  avec  l’extension  de  la  pépinière  d’entreprises  Créativa  (600  000€),  l’adoption  du  PAT
(Programme alimentaire territorial) pour 2,5M€ et enfin les subventions pour la culture (1,8M€).

Il  a  été question de l’opéra du Grand Avignon rénové pour une mise aux normes de l’accueil  des
personnes à mobilité réduite, du système électrique et de l’éclairage, de la climatisation, des loges, des
fauteuils (puisque le public a grandi depuis 1847, date de son inauguration). « A mes yeux, c’est un
service public de la culture » a dit Xavier Belleville, « D’où notre investissement important pour ce
chantier qui a duré 4 ans et qui a coûté 26M€. Mais certains s’interrogent sur la programmation,
heureusement, les recettes remontent, nous devons absolument retrouver un équilibre financier, nous
sommes vigilants ». D’aucuns ont regretté qu’il attire trop peu d’habitants du Grand Avignon et beaucoup
de spectateurs extérieurs au Vaucluse ». Réponse de l’élu « Je ne vais quand même pas demander un
passeport à l’entrée ».

Avant de passer au vote, David Fournier a regretté le désengagement de l’Etat « Les dotations baissent
alors que l’inflation explose, il faudrait qu’il y ait une péréquation entre les communes pauvres et les
communes riches, que tous les habitants aient droit aux même services, aux mêmes aides ». « Hélas, on
ne peut pas tout attendra de l’Etat » a conclu Xavier Belleville. La délibération a été votée à l’unanimité
des 73 conseillers. Prochain session plénière : le 25 septembre.

Andrée Brunetti

Grand Avignon, Joël Guin dévoile les dates
des travaux des ponts de l’Europe et Daladier
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Lors du dernier Conseil  communautaire du Grand Avignon, Joël Guin, président du Grand
Avignon, a voulu apporter un éclairage quant aux dates de travaux qui se feront sur les deux
ponts d’Avignon : le pont de l’Europe et le Pont Daladier.

Joël Guin, président du Grand Avignon a souligné que les travaux n’auraient pas lieu sur les deux ponts
en même temps précisant que les travaux du Chron’hop (Ndlr : du pont de l’Europe au rond-point des
Angles jusqu’au Leclerc) auront lieu de 2022 à 2025 et les travaux du Tram de 2023 à 2026 (Ndlr : sur le
pont Daladier et les allées de l’Oulle). «J’ai demandé à ce que les Chron’hop ainsi que les parkings relais
soient mis en service avant les travaux du tram», insiste le président de l’agglomération.

(© Grand Avignon)

Jean-Pierre Cervantès, conseiller municipal et communautaire EELV s’est alarmé expliquant : «Ce
que vous me dites monsieur le président m’inquiète un peu. Vous dites que les Chron’hop doivent être
mis en service avant les travaux du tram, mais cela pose problème car si l’on doit fermer le pont Daladier
alors que le pont de l’Europe présente déjà des voies dévolues aux Chron’hop, c’est donc qu’il aura moins
voies pour les voitures. Peut-être serait-il judicieux de faire les travaux nécessaires sur le Pont Daladier
avant la mise en place des Chron’hop sur le pont de l’Europe afin de minimiser les problèmes de
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circulation.»

Ce à quoi Joël Guin  a répondu : «Il ne faut pas se leurrer, il  y aura des perturbations mais nous
travaillons pour que ce soit le moins pénalisant possible.»

Jean-pierre Cervantès (© Grand Avignon)

Pascale Bories, maire LR de Villeneuve-lès-Avignon, conseillère communautaire, conseillère
départementale du Gard et présidente du SCoT (Schéma de Cohérence Territoriale) du bassin
de vie d’Avignon, est intervenue sur les autorisations de programmes dont celui des transports en
commun : «La précédente annexe de ces autorisations de programme a mis en évidence un risque de
chantier simultané sur le Pont Daladier, le Pont de l’Europe, les voies, le tram, le Chron’hop et le parking
relais des Angles. La mobilité sur les grands axes communautaires doit se réfléchir collectivement et
dans l’intérêt de l’ensemble de nos populations.»

« Les maires gardois avaient écrit au Grand Avignon pour rappeler, suite à la présentation du projet,  les
possibles travaux simultanés réalisés par la commune d’Avignon sur les voies le long du Rhône, cela
pouvant  induire  un  embouteillage  supplémentaire,  poursuit  le  maire  de  la  cité  cardinalice.  Il  faut
absolument procéder par phases, permettre aux communes extérieures de pouvoir disposer de transports
en communs efficaces et optimum qui permettront, en effet, de réduire le nombre de véhicules sur les
ponts, lors des chantiers. Le parking relais de “Grand Angles“ devra être effectif, réalisé et en service
préalablement à la réalisation des travaux du tram pour que le pont de l’Europe ne soit pas bloqué par les
travaux du Pont Daladier. Je m’abstiendrai, M. Le Président sur cette délibération (n°20) afin que nous
clarifions, peut-être par un comité de pilotage ensemble, la planification de ces chantiers de manière à ce
que nous puissions le valider préalablement au vote.»

Pascale Bories (© Grand Avignon)

David Fournier, adjoint au maire PS à Avignon, conseiller communautaire  a expliqué « avoir
préféré entendre cela lors du mandat précédent lorsque nous alertions sur les difficultés que pourraient
vivre les Avignonnais, lors de la programmation des travaux de la 1re ligne de tram. J’aurais souhaité que
le prédécesseur de Mme Borie (Ndlr : Jean-Marc Roubaud, ancien maire de Villeneuve-lès-Avignon et
président du Grand Avignon) agisse de même pour l’ensemble de la population avec une vision sur
l’ensemble du territoire et pas seulement Gard-Vaucluse car nous ne sommes pas en compétition les uns
avec les autres. Ce qui compte ? L’intérêt général. Ce que nous souhaitons ? Que sur toutes les voies
d’aménagement, les travaux d’accompagnement autour du tram ne soient pas délaissés.»

David Fournier (© Grand Avignon)

Anne-Sophie  Rigaud,  conseillère  municipale  RN  de  la  cité  des  papes,  conseillère
communautaire, conseillère régionale « Je rejoins Madame Bories sur les futurs travaux du Pont
Daladier car même si nous sommes sur deux départements différents et deux régions bien distinctes nous
partageons un même territoire et il est fort à craindre que les futurs travaux sur les Allées de l’Oulle
fassent naître et même croître les embouteillages.  Est-il prévu une enquête de circulation à l’échelle de
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l’agglo ? »

Anne-Sophie Rigaud (© Grand Avignon)

La délibération
La Délibération n°20 portait  sur  ‘Finances,  programme annuel  d’investissement  du grand Avignon,
autorisations de programme et des crédits de paiement’. Au final, sur les 72 votants, 53 ont voté pour et
19 se sont abstenus (notamment tous les élus gardois sauf un).
MH, DP, LG

Voir les discussions et les votes sur la délibération n°20 du Conseil communautaire du Grand
Avignon du 12 mars 2022

LE DÉBAT organisé par l’association
d’Agroparc et animé par L’ Echo du Mardi
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Vous avez manqué ce bel exercice de démocratie locale organisé par l’association d’Agroparc et animé
par le rédacteur en chef de L’Echo du Mardi, Laurent Garcia ?

En voici la vidéo !

En présence de 500 avignonnais, a eu lieu ce lundi 02 mars LE DEBAT sur les enjeux économiques et
territoriaux avec les candidats aux élections municipales d’Avignon et les acteurs locaux d’Agroparc .

Encore merci pour la bonne tenue des débats aux 7 candidats sur 8 ayants répondu présent.

Soit dans l’ordre officiel:
– Jean-pierre Cervantes (EELV), conseiller municipal d’opposition
– Denis Schmid (parti animaliste)
– Faryssy Farid, Avignon Citoyenne et Populaire(FI), avocat
– Sylvie Viala-Tavakoli – Avignon 2020, (DIV), universitaire
– Frédéric Tacchino Avignon 2020 (REM), Directeur du Campus Sud Pole emploi
– Michel Bissiere 2020 Avignon en Grand, (LR) conseiller régional
– Cécile Helle 2020 (DIVG), maire sortante

https://www.youtube.com/watch?v=YwG_8WmgC_s&feature=youtu.be

https://www.facebook.com/AssociationAgroparc/?__tn__=K-R&eid=ARALhCeE_mQGr6Z6vM0Rn_jgAEVOTOX33nD7-K_vWMe3_cf7u3CgrozzttML-eJdMU1gOuG94kztXQ5p&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/lechodumardi/?__tn__=K-R&eid=ARC6dnKIDAB74LF_QB6DK6UPz_9qpXC-qkc4JWCjDlQIyBe9YgtxKlAxhjvsUIy09k-b20XNpfcHojsx&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/laurent.garcia.3110?__tn__=K-R&eid=ARCOPBK-AkZLyY9KSbvsg-cPr39lyUbXfGoFVpB1EMF8boSbyUjgQm0VVSPhilcGhWr2wf-31DyaPoiD&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/jean.pierre.cervantes?__tn__=K-R&eid=ARCuJRkYCC6XP5P26mN1fz6IvEPnVqwf7VG3QdP8eMFicF2NyxI5xrfNLMN9lVSh7B4CenhQL1yBVW3R&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/faryssy.farid?__tn__=K-R&eid=ARCpJbsJPvbt39h5cPp0ACbt2YIuluAQLG2dS0jvQa01zQKeCmphE_1M6ZPusmkUahS7u1TUVHfIjYze&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/avignoncitoyennepopulaire/?__tn__=K-R&eid=ARAM0y82Vc9XPwm1RrWxedOJkkK-SBo6Bp7d7z8mJhEgfGOySb8uKRImykKveb3A6tssfsQkwGdx4Pc4&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/UnirAvignon2020/?__tn__=K-R&eid=ARA7Tq0ggF_4NXIfYzTiJE1rB0qAdrS_sCs-yGRwhO8DWY6JbufcZeYF6Y69jYLOM-afV10dsM0dyQID&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/Tacchino.Avignon2020/?__tn__=K-R&eid=ARC6yglfngXvQ0Nc6OahgCBHWIlUiQX0hfq_MZH4ehhFh9jil-NfkXLuz85qejC2kD9yWT5nGQ1r7Xx6&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
https://www.facebook.com/Bissiere2020/?__tn__=K-R&eid=ARAu5kRoqLVXID_x0engUUzcliuM0oC0IdGhXkZj43AobsVpMfKLCSyJb_aFbxyO7ngj8RY7ZrGAYE_E&fref=mentions&__xts__%5B0%5D=68.ARCamwRSPGM3c2-5p4t4o3VeKkr7I716nyHX8EXItBhmr6Jd93KHSLUAQ12EwmguwBT1vVygzchplcoxS4SrA8z4GN9HiAIPZMspf59qCN62S6RYoyu5t3rW8AE9RmcX198Oc4r88Ep40zi5C-4fGZOW7xCap8sRpUUXEaiHKHab07xaiNHcn7qQEHeUDcGlBu7MulA8ZkLfXfgENYhbIprmoTd1AsdxEIrbb91AgwKqq8YIAVJyKlZsPSOS5AXZApJSSWnMOSDrFtuiVsrarO_coBmwnLkelQyild5AuHjg6zTrh8SVO-Te5OfRcMXiGDNGzsTRnX1KTjt6J5GmF9_zsw
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